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日前，广州恒大的“国脚监察中心”公布了对国足首
战恒大国脚的评定结果：由于他们的发挥没有达到要求，
因此不予颁发拼搏奖。同时分数排末位的恒大国脚将被
处罚。按照此前恒大的“国脚八项军规”规定，此名国脚
将被罚款10万元，并停训停赛1天，同时封闭参加1天的
爱国主义教育及职业素养学习班。不过，恒大并未透露
这名国脚的名字。

国足东亚杯首战3比3逼平日本队，恒大派出“国脚
监察团”前往韩国“督战”，并将初步意见呈报给了老板许
家印。许家印表示，虽然恒大国脚场上表现出的拼搏精
神得到球迷一致肯定，但还未达到他本人心目中的高标
准要求。为了鼓励恒大国脚更好备战接下来的中韩之
战，此战恒大国脚拼搏奖不予颁发，而排名末位的球员则
将根据“国脚八项规定”处理，也就是说将面临内部处
罚。 （据《南方日报》）

东亚杯首战恒大国脚评定揭晓

不发拼搏奖 末位罚十万

文娱评论

面对暑期荧屏10多档声音选秀节目轮番轰炸，观众
在不停转换频道的同时，不禁会感叹：就没有别的节目形
式了吗？我们需要那么多“好声音”吗？

自从2003年湖南卫视推出《超级女声》以来，歌唱选
秀类节目已经走到第十个年头。在这个夏天，声音选秀
达到了“爆棚”的状态，而其中暴露出来的问题也愈来愈
明显：同质化和缺乏改革方向。曾红极一时的《超级女
声》渐渐淡出或许是因为节目未能找到好的转型方向，而
现在热播的《中国好声音》《中国梦之声》等则完全依靠引
进国外的节目形式。

在节目进行中，连带来的话题都如出一辙，拼导师、
拼煽情、拼炒作。几乎每一个选手都会通过煽情故事博
取同情分。不少网友讽刺：“没有点童年不幸、家庭不幸
都不敢上去比赛。”

选秀至今，观众还发现，越来越多的熟面孔出现在不
同的节目中，有些是参加过好几个比赛，有些干脆就是小
有名气的歌手。在比赛中，绝大多数选手都是翻唱成名
歌星的成熟音乐作品，很少有自己的原创音乐作品，这样
的比赛结果就是节目结束之后，真正能留在观众心中的
好声音寥寥无几。

正所谓“第一个吃螃蟹的人是英雄”，第一个这样的
节目能够让观众有新鲜感，容易获取好评，但这并不意味
着跟风创办的类似节目也一样收视出彩。你引进“好声
音”，我引进“梦之声”，没有创新，即使是借用别人的模
式，也难避雷同之嫌。

太多再好的“好声音”，也只会让观众产生审美疲
劳。中国电视节目内容形式单一，是当下刻不容缓需要
解决的问题。要想使节目常看常新，其本身的常办常新
才是根本之策。观众真正需要的是风格更加多元化的电
视节目，各具独特形式和内容。

（据新华社北京7月23日专电）

观众需要那么多
“好声音”吗？

近日，黄秋生微博引
发的“汉字简繁之争”愈

演愈烈。对此，有学者认
为，汉字由繁入简符合文字

进化规律，简化字不影响华夏
文明传承，在全球化趋势下简化

字更适用。

7月22日，人民网强国论坛邀请著名语言学家江蓝生和天津市侨联副主席潘庆
林，就“汉字简繁之争”与网友在线交流。“黄秋生把正体字和繁体字画了等号，实际
上这二者并不相等，繁体字是对简体字而言的，正体字是对异体字而言的……”江蓝
生在纠正了一个概念性错误后表示，所以要说过半人不认识正体字就不是事实了。

事实上，简化字占汉字总数的比例并不大。在日常使用的文字中，简化字大约
占7000通用字的31%。如果按现代汉语词典收录13000多个字算来，简化字只
占17%。“独体简化字有482个，偏旁类推得出的有1753个，加起来在内地推行的
简化字有2235个，在这之外的那些汉字叫传承字，就是台湾所说的正体字，这些字
是海峡两岸及香港、澳门共同使用的。”

在江蓝生看来，汉字形体的发展变化有简化，也有繁化，但主导趋势是简化，在
常用字范围内简化的趋势更为明显。“这是由文字的工具性决定的，便于使用和书
写是最重要的表现。汉字数量多，《康熙字典》有47035个。有的繁体字笔画多、读
音乱、检索难，这都不利于文化的普及。”他认为，推广使用简化字后，对于提高全民
族的文化水平起到了很大促进作用。

当然，江蓝生也坦承，繁体字从整体而言更能反映造字原理和汉民族的文化心
理，但这并不代表简化字就不能传承文化。“简化字同样是人民的创造，主要利用了
六书造字的方法。没有人认为隶书楷书替代了甲骨金文和大小篆就破坏了传统文
化，怎么使用了简化汉字就是破坏中华文化呢？”

据了解，现行简化字绝大多数来源于古代的简体字，有一些
来自草书和行书，还有一些是“古本字”，新中国吸收群众意见创
制的仅占少数。“这些简化字源自我国历朝历代，绝大多数有约
定俗成的历史基础，不应该被排斥在中华汉字体系之外。”

至于“华夏文明在内地已死”的说法，很多专家表示这
种论调言过其实、有失偏颇。“华夏文明不只体现在文字上，
华夏文明的核心应该是道德观、价值观、世界观，2000多
个简化字，不足以让华夏文明死亡。”

更何况，根据国家通用语言文字法，繁体字
和异体字在一些情况下是可以保留和使用的。

比如在文物古籍、姓氏、书法篆刻、题词招牌、
出版教学研究中都有所应用。“学文史哲

的都会使用到繁体字，在私人的空间
也可自由使用繁体字，所谓华夏

文明在内地已死，就是从用
字角度来说也是不全面

的。”江蓝生说。

目前，除了内地使用简化字，在香港、台湾都使用繁体
字。很多内地年轻人，能说一口流利的英语，却对老祖宗留
下的繁体字极其陌生，甚至完全认不得、念不出。

“世界上没有一个民族不重视自己的语言文字的，中国
繁体汉字意蕴丰富，不但是记录语言的文字符号，而且‘字
形藏理、字音通心’，传递上古先人对当今、后世的许多信
息。”作为“恢复繁体字”的支持者，潘庆林认为这并非是开
历史倒车，文化溯源是为了向前看。“我们不能把英语的各
个版本都引入国内，而独忘了民族骨血气脉魂都在其内的
汉字本源。”

也有专家认为，有些简化字在简化过程中，没有遵循汉
字发展规律，因此降低了港澳台同胞对简化字的认可度。
对此，江蓝生表示，少数简化字不太理想，不能否定整个简
化字系统，“简化字给人们的使用带来极大的方便，现在要
逐步废除会不得人心”。

而全球化的发展趋势，也注定了简化字的生命力。据悉，
简化字由于笔画比较少，在计算机上显得形体清晰，联合国已
把简化字作为中文的规范字体，成为国际标准。新加坡、马来
西亚、泰国政府也规定华人社会使用简化汉字。正如专家所
言，“简化字已经走向世界，对于传播中华文化会发挥有利的
作用。毕竟，文字的使用由繁到简易，由简到繁难”。

不过，面对当代人对繁体字的“遗忘”，专家也给出了建
议。比如在中小学语文课中可增加有关繁体字的内容，使
学生能认识繁体字，并掌握繁简对应关系。“为了加强海峡
两岸及香港、澳门语言文字的交流，最终实现书同文的远
景，目前内地应逐步做到用简识繁，在一定范围内简繁由
之，台湾则用繁认简，在一定范围内繁简由之。”江蓝生说。

同时，对于明显不合理的简化字，国家语委也有责任加
以调整，不过专家表示“调整要适度，以保持文字的相对稳
定性”。据了解，将要发布的《通用规范汉字表》，就会恢复
几个少数繁体字和一些人名用的异体字。

“繁体字也好，简化字也好，都是中华民族应该发扬的
东西。汉字简繁之争无论是什么结论，都是一个学习的过
程，这既能激起孩子们对繁体字的重视，对政府也是一种促
进。”潘庆林说。 （据《人民日报》）

参加第22届夏季听障奥林匹克运动会的中国体育
代表团23日在京召开出征动员大会。代表团于今天凌
晨出发前往保加利亚首都索菲亚。

第22届夏季听障奥运会将于7月26日至8月4日在
索菲亚举行，中国派出了 96 人的代表团，参加田径、游
泳、乒乓球、羽毛球、网球、篮球6个大项的比赛。中国残
联副理事长、中国听障（聋人）体育协会执行主席贾勇担
任团长。

据介绍，听障奥林匹克运动会是全球三大类别残疾
人综合性体育赛事之一，从 1924 年至今已举办了 21
届。在即将举行的第22届听障奥运会上，将有来自全球
96 个国家和地区近 5000 名运动员和工作人员参与 19
个大项的比赛。

中国听障（聋人）体育协会成立于1986年，是国际听
障人体育联合会的正式成员。中国选手曾参加了第16
届、18届、19届、20届、21届听障奥运会。在第21届听
障奥运会上，中国代表团获得13枚金牌，位列金牌榜第
四位。 （据新华社北京7月23日体育专电）

中国体育代表团出征
第22届夏季听障奥运会

一则微博再引汉字简繁之争

什么模样才端正
微博吐槽内地繁体字式微
担忧汉字简化致文化流失

源

简化字更适应全球化趋势
从孩子抓起逐步用简识繁

解
由繁入简符合文字进化规律
简化字不影响华夏文明传承

析

近日，香港演员黄秋生的一则微
博引起轩然大波。“在中国写中内地体字
居然过半人看不懂，华夏文明在大陆已死。”
此言一出，立即惹来网友激烈吐槽，继而掀起“汉
字简繁之争”的论战。

赞者有之——“汉字简化后，爱无心，产不生，厂空空，
面无表，运无车，儿无首，乡里无郎。”有网友以此慨叹汉字简化
导致文化流失之痛。 弹者亦有之——“汉字简化后，国含宝玉，爱因
友存，美还是美，善还是善。”有网友见招拆招，力挺简化字对日常生活的
便利。

其实，从语言学界到寻常百姓，关于“汉字简繁”的争论由来已久。几年前，就有
专家建议全国用10年时间分批停止使用简化字，恢复使用繁体字。而在网络时代，
年轻人对繁体字的疏离与遗忘，更日渐加深人们对文明传承与文化流失的担忧。

体坛星爸，你最羡慕谁？

科比妻子已怀第三个宝宝
国际体坛明星儿女成群惹人眼目

近 日 ，
科比在网上晒和
妻子瓦妮莎热吻的照
片，科比用意大利语写道：

“没了你，我什么也不是。”科比还
写上了“第三个宝宝”，暗示瓦妮莎怀
孕了。科比目前已经有两个女儿：10
岁的纳塔利亚和7岁的吉娜。

事实上，一直以来，国际体坛明
星们与子女间的小故事都让人羡
慕。

儿女成群：
艾弗森的小孩可组球队

NBA球星喜欢小孩，全家上下穿
着潮服逛街时，往往是一手牵着一个
小孩，另一手还抱着一个。其中，奥尼
尔和艾弗森分别有 6 个和 5 个小孩，
用球迷的话来说，“他们可以各自组一
个篮球队了”。

“大鲨鱼”奥尼尔在球场上大杀四
方，在场外也是“情种”。早在 1996
年，奥尼尔就与自己的女友生下了女
儿塔希拉，尝到了为人父的滋味。此
后，他又在 2002 年与前妻香妮喜结
连理，生育了 5 个儿女。值得一提的
是，他的长子沙里夫继承了“大鲨
鱼”的体格，13 岁的沙里夫比同龄孩
子高大健壮许多。NBA 专家也预测
沙里夫未来的身体条件完全能够打
NBA。

“答案”艾弗森也有一个大家庭。
早在进入联盟之前，他就和妻子塔瓦
娜生下了第一个女儿提欧拉，如今16
岁的提欧拉已经长得楚楚动人，被赞

很像娱乐明星。艾弗森有3个女儿、2个儿
子。1998年出生的长子迪奥斯与其父亲长
得十分神似，这也难怪艾弗森给他取了“阿
伦二世”的名字。

一心求女：
小贝36岁才喜得千金

与贝克汉姆结婚前，辣妹维多利亚曾
承诺：“要为大卫生1个足球队。”可是看着3
个儿子相继降生，“万人迷”急了，他做梦都
想要个可爱的女儿。

小贝和辣妹的 3 个儿子分别名为布鲁
克林、罗密欧和克鲁兹，到目前年龄分别是
14 岁、11 岁和 8 岁。得益于两人的基因，3
个男孩都很潮，皮鞋配上小西装，可以直接
上《英国偶像》。

但是，追求完美的“万人迷”总希望有
个女儿，他和辣妹甚至打算收养 1 个非洲
女孩。因此，2011 年 7 月 10 日，女儿哈珀
降生时，36岁的小贝完全不顾“万人迷”的
形象，哭得稀里哗啦。

万人迷还为女儿取名为Harper Sev-
en Beckham（哈珀·七·贝克汉姆），七是小

贝在曼
联和英格兰

队的球衣号码，是
他最钟爱的数字。现

在，一家人走在街上，小贝几
乎都是把超萌的“七公主”抱在怀

中，“七公主”安然地吮着奶嘴，谋杀
无数菲林。

天生丽质：
卡卡的小孩最具星相

巴西足球明星卡卡帅得迷倒一
众女拥趸。由于他的妻子卡罗琳也
是长发靓妹，这对伉俪的儿子卢卡和
女儿伊莎贝拉都天生丽质，在各种星
二代盘点中名列前茅。

2005年12月，还在AC米兰效力
的卡卡与卡罗琳成婚，3年后，他们有
了儿子卢卡，小家伙有着和父母相同
的褐色头发，闪亮的电眼更是被评为
天生明星相。2011 年，他们女儿伊
莎贝拉降生，当时巴西媒体为了争睹
伊莎贝拉的芳容，将医院围了个水泄
不通。

和卡卡一样，英格兰球星欧文
也有一个漂亮可爱的女儿。目前，
10 岁的杰玛出落得更加水灵，苹果
脸，圆圆的大眼睛，穿上小洋装的她
经常偎在欧文怀里，简直就是个小
公主。因此，不少粉丝都自说自话
地将小杰玛和贝克汉姆的长子布鲁
克林配成了“一对儿”。尽管有些调
侃的意味，但小姑娘的人见人爱可
见一斑。

（据《现代快报》）
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本报讯（记者 常书香）昨日，洛阳市艺术研究院馆
藏艺术精品展精彩亮相，展览包括名家书画和古代艺术
品两大部分。

名家书画部分展出齐白石、潘天寿、张大千、李可染、
启功等近现代名家书画精品 35 幅；古代艺术品展出汉
代、唐代、北齐等历史时期的陶器、三彩器、青铜器、玉器
等珍贵艺术品。展览将持续两个月。观展地点位于新区
政和路与广利街交叉口东50米市艺术研究院。观展时
间：每天9时至12时、14时至18时。

市艺术研究院
馆藏艺术精品展亮相


